



19. März 2017

**ICH BIN DA. FÜR**  
Pfarrgemeinderatswahl

# 3 Modelle

## Wie wird der Pfarrgemeinderat gewählt?

Im Vorfeld der Pfarrgemeinderatswahlen haben sich Pfarren für eines der folgende Wahlmodelle entschieden.



### KandidatInnen-Modell

Durch Ankreuzen der KandidatInnen am Stimmzettel werden zumindest die Hälfte der Mitglieder des Pfarrgemeinderates gewählt.

1

2

3

### Delegierten/ KandidatInnen-Modell

Wichtige Gruppen in den Orten werden eingeladen, aus ihren Reihen Delegierte für den Pfarrgemeinderat zu wählen. Darüber hinaus ist mindestens ein Drittel der Mitglieder des Pfarrgemeinderates durch eine öffentliche KandidatInnen-Wahl zu bestimmen.

### Urwahl-Modell

Der Stimmzettel ist so gestaltet, dass die Wählenden dazu aufgefordert werden, die Personen ihrer Wahl möglichst eindeutig zu benennen (z. B. Familienname, Vorname, Beruf, Geburtsjahr und Ortsteil). Es werden keine KandidatInnen vorgeschlagen.